

令和4年石橋北小学校 学校運営協議会議事録

令和4年11月22日(火)10:15

於 校長室

【本日参加者】13名

・学校運営協議会委員(10名)

大塩宗里 國枝勝 竹内美千子 齊藤司朗 若林裕子 坂本美保校長

安野和美地域連携教員

・地域学校協働活動推進員 橋本俊明

・事務局 金久保貴子教頭 増淵敦子教務主任

【欠席者】 3名 野口利男 青柳庄一 菊地未希央(学校運営協議会委員)

日程

1 スポーツタイム参観 10:15~10:30

2 授業参観 10:40~11:25

3 協議 11:35~12:15

開会

1 委員長あいさつ

2 校長あいさつ

3 協議内容等(進行・・・会長)

(1) 石北小の教育

・授業及び今年度の様子、これまでの取組

・学校運営上の課題

(2) 学校評価について(学校評価の項目、評価方法等)

(3) 質疑

(4) その他

11:36

協議(1) ☆石北小の教育(授業及びこれまでの取組)について

校長 ・本日、業間活動のスポーツタイムから授業の様子を観て頂いた。感染症の少し落ち着いているところで、今のところ、学級休業はない状況で、学校の様子を観て頂く機会が増えてきた。引き続き、感染症対策をしながら進めていきたい。

・協議会の皆様には、入学式、運動会、児童表彰式にいらして頂いた。

・11月11日(金)に下野市の6年生の児童表彰が行われた。そのときは、銅メダル(南河内出身の彫刻家、宇賀地洋子さんデザインのメダル)を頂いた。今後は、メダルの色を銀、金色に輝かせてほしいと伝えた。

・11月17日(木)、18日(金)に、修学旅行に行ってきた。コロナ感染症の状況を見ながらの実施は、大変頭を悩ますところで、夏休み前に6年生保護者説明会を開き、延期や対応等について理解と了承を得た。6年生は、運動会、児童表彰、修学旅行と全て無事に終了した。修学旅行も天気にも恵まれ全員参加することができた。

・本日は、持久走記録会に向けたスポーツタイムの様子と授業の様子を参観して頂いた。児童の姿を見た感想や学校教育に関する事など、是非忌憚のないご意見を頂きたい。

・コロナ感染症の対応について、気が休まることはないが、日常の大切さを日々感じている。地域の方々のご協力には感謝している。また、保護者の皆さんには、毎日お子さんの検温やLEBERへの入力など、健康観察に毎日協力して頂いている。また、

欠席や早退の際も、状況を理解して頂き大変有り難い。

・何より、子どもたちが元気に学習に取り組んでいる。

会長 ・学校運営上の課題は何かありますか。

校長 ・不登校傾向のある児童が増えてきた。気になる児童には、職員で声をかけている。授業についてもよく考えて、意欲的に取り組めるよう努力している。

11:47

協議(2) ☆学校評価について(学校評価の項目、評価方法等)

教頭 ・今年度も児童、職員、保護者の三者を対象に学校評価についてのアンケートを実施する。内容は、ほぼ昨年と同じである。同じ質問でそれぞれがどのように感じているのかを集計し、結果の分析を行い職員で共有したい。また、次回の学校運営協議会でご報告する予定である。

・今年度の新しい試みとして、職員と児童については、一人一台使用のタブレットを活用してアンケートを実施する。子どもたちは、既に他のアンケートに答える経験をしているので、子どもたちの発達段階に応じて、タブレットの使える状況に合わせて答えてもらう。尚、1～3年生は、ABCなど選択できる部分は、タブレットを使用し、「そう思うわけ」については、紙を使用して書くようにする。4～6年生は、タブレットに文字入力を練習しているため、タブレットを使用して答えてもらうようにする。

・保護者に関しては、紙での回答をお願いする。今後は、徐々にタブレットを使用しての回答に移行できるように考えていきたい。

委員 ・教職員のアンケートを見ると、氏名を記入するようになっているが、なくても良いのではないかと思う。

会長 ・氏名を書くことで、プレッシャーを感じる方もいるのかなと思われる。

委員 ・先生方は、アンケートの集計等大変なことだと思う。パソコンで簡単にできると思うが、それまでの方法を考える部分でご苦勞をされていることと思う。その意味でも、保護者も氏名を書くようにすると良いのではないかと思う。記述の部分を集計するのは大変だが、その部分が大切なのかと思う。無記名にすると、無責任な意見が出てしまう心配がある。

11:47

協議(3) ☆質疑

会長 ・本日の記録用紙をお持ちですので、授業についての感想や子どもたちの様子や、その他、本校の教育に関して質問などお願いします。

委員 ・修学旅行は、全員参加できましたか。

校長 ・6年生30名、全員参加できた。

委員 ・新聞で、コロナ感染症が増えたことで、登校を渋る児童が増えたという記事を読んだ。読み聞かせて、他の学校に出向いた際、登校を渋る様子をたくさん目にしている。最近では、保護者が児童を車で送るといことも多くなっていると思うが、先ほど、不登校については、それほど心配は無いという話を伺った。また、本日、授業を参観して、児童が活発に学習をしている様子や児童の主体性に任せて進めている様子を

感じる事ができた。どの児童も取りこぼしなく生き生きと学校に来られる雰囲気を作っているのが素晴らしいと思う。頑張っている様子が感じられ安心した。

委員 ・全く学校に来られないお子さんはいないですか。

校長 ・いません。

委員 ・不登校をそのままにしていたら、その後の人生に関わるので泣きながらも通うことが大事だと思う。

会長 ・不登校がないのはすごいことです。

委員 ・普段は自分の子どもの教室しか行かないので、他の学級の様子を見ることができて良かった。皆さんすごく真剣な様子だった。家庭での様子とは違う姿を見て感心した。先生方は、子どもが飽きないようにうまく説明している。先生方の力が、子どもたちの学習に現れているのかと思う。
・登校班では、渋る児童がいるため朝のスタートが遅れ気味だが、皆で協力しながら頑張っている。

会長 ・先生方の授業が、とてもフレンドリーだった。

委員 ・先生と児童が会話しながら授業をしていた。先生の声も大きく、児童にもよく聞こえていた。また、児童も楽しそうに学んでいた。仲間として、前や横の友達と話し合いながら学んでいる様子を感じた。仲間と支え合っているのは良い。
・環境面の立場から、学校のトチノキについてだが、芝生と樹木の共生は難しい。芝生は、水分を多量に吸収するため、芝生の周りには樹木を植えないように注意したい。学校の樹木についても水分管理に注意していきたい。

会長 ・学校の樹木も多く、木の葉もたくさん落ちる季節だが、職員が管理しているのですか。

地域連携
教員 ・本日も、スポーツタイムの時間に、保護者のボランティアの方々が落ち葉掃きをされていた。年度初めに環境ボランティアを募集した。その他に、落ち葉掃きボランティアを募集したところ、たくさんの方が登録してくれた。時間は、子どもを送ってくださる8時から30分、業間の10時から30分の時間帯で協力して頂いている。

会長 ・集めた落ち葉をどうしていますか。

校長 ・ほとんどは、処分している。桜の葉は、堆肥作りをする方に譲っている。

会長 ・学校で堆肥作りをしてはどうですか。

委員 ・堆肥作りは水加減が大変である。水分が発酵を助けるため、ブルーシートなどはかけずに、網などを使うと良い。なかなか管理が難しい。

委員 ・落ち葉が大変だが、できれば枝を切らずに残して頂けると春に咲く桜が楽しみです。

校長 ・学校の桜は、本当にきれいです。1年生の廊下の掲示にも桜の色づいた葉のしおりが飾ってありました。

- 委員 ・桜は、花の時期はきれいだが、虫がつきやすくその害虫対策が大変である。児童は、その時期は、近づかないようにしてほしい。
- 校長 ・年に3回位消毒をしている。
- 委員 ・昇降口に、相談ポストがあったが、活用はどのようになっているのか。月に1回位回収しているのか。
- 校長 ・係の職員が回収しているが、あまり入ってはいない。教育相談だより等でもお知らせしている。また、定期的に教育相談があり、期間を決めて相談を書いて良いことを児童に知らせているが、それほど利用はされていない。
- 委員 ・放送委員会のリクエストボックスは、どんな曲がリクエストされているのか。
- 教頭 ・運動会の頃には、「世界に一つだけの花」が流れた。最近では、4年生が「翼をください」をリクエストしていた。少し前の懐かしい曲が多いように感じる。
- 委員 ・先生方は、あまり干渉しない。また、好きな音楽をかけても良いことになっているのか。あまり現代風の曲は流れないのか。
- 校長 ・時々、流行っている曲も流れる。
- 委員 ・どの時間帯に流れるのか。
- 校長 ・給食の時間。
- 会長 ・給食は、まだ黙食ですか。
- 校長 ・はい。
- 会長 ・中学校では、今、通学途中の自転車事故が問題になっている。小学校では、放課後の自転車について話を聞くことがあるか。
- 校長 ・今のところないが、ヘルメットをかぶる指導は行っている。
- 会長 ・6年生は、もうすぐ中学生になるので自転車の乗り方については注意してもらいたい。
- ・コロナ感染症による休業が聞かれるが、本校の罹患状況はどうか。
- 校長 ・大きく問題となるような状況はない。夏休み前に1クラス学級休業になる状況だったが、そのまま夏休みに入った。
- 会長 ・自治会でもコロナ感染症の対応のため、行事ができない状況である。子どもが参加するとなると、実施決定するのが難しい。今のところ子どもが参加する行事は、控えている。
- 校長 ・どのような行事が中止になっているのか。

会長 ・バーベキューやお祭り、御神輿、スポーツ大会などを計画していたが中止にした。

委員 ・先日、研修会に参加したが、いろいろ連携を増やすと先生方の負担が増える。今の状況でさらに負担が増えるのは大変である。先生方は、会議に参加するのではなく、地域の行事に顔を出すと云った関わりが良いのではないかと思う。

地域学校協働活動推進員 ・業間に子どもたちが走っている中、何人かの方が落ち葉掃きをされている様子を観て、地域の方が手伝ってくださっていることに感謝いたします。北小は、学校のボランティアの組織がしっかりされている。この組織が互いに連携し合って、今後、学校独自の地域学校協働体として石橋地区の先頭に立って頂き、学校支援、地域との関わりの中での学校を核にした地域づくりのモデルになって頂きたい。
・5月に実施された「ワンワンパトロール」については、どの位集まりましたか。

教頭 ・まだ、たくさんは集まっていない。もともとスクールガードボランティアの方々が活動しているので、その方々と若干名という状況である。また、地域にお知らせをしたい。

地域学校協働活動推進員 ・市の方でも生涯学習情報センターでは、担当者が学校支援の地域の皆さんのボランティアの対応をしている。皆さんの保障の面でも報告してください。
・北小さんには、新しい公民館が開館するに当たって、オープニングイベントに合唱で参加して頂くことになっている。

会長 ・12月6日(火)に石橋地区の地域と学校の連携としての新しい取組がある。是非、北小の活動が活動のモデルとなると良いと思う。

校長 ・11月30日(水)に、小中一貫の取組として、石中学区でクリーン活動を実施する。本校卒業の石中生が100人ほど来て、小学生と清掃活動をする予定です。

12:28

教頭 ○次回の予定
・第3回:2月14日(火)

閉会